

Zeitschrift: Mitteilungen der Entomologischen Gesellschaft Basel
Herausgeber: Entomologische Gesellschaft Basel
Band: 54 (2004)
Heft: 3-4

Rubrik: Gesellschaftschronik

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Gesellschaftschronik

Jahresbericht 2003 des Präsidenten

1. Vorträge und andere Veranstaltungen

1.1. Monatsversammlungen

Die Monatsversammlungen fanden im Hörsaal des Instituts für Natur-, Landschafts- und Umweltschutz (NLU) in der St. Johannis-Vorstadt 10 statt. Wir danken Herrn Prof. Bruno Baur für das gewährte Gastrecht ganz herzlich. Die Veranstaltungen waren meistens gut besucht. Das Angebot war wie folgt:

13. Januar	Daniel Burckhardt, Basel	Mantophasmatodea, eine neue Insektenordnung
10. Februar	Henryk Luka, Basel	Biotoppräferenzen der Laufkäfer und ihre Anwendung für die Bewertung von Landschaftselementen
21. März	Generalversammlung	
7. April	Stefan Hafner, Löffingen	Die Apollo-Falter (<i>Parnassius</i>), insbesondere der schwarze Apollo (<i>Parnassius mnemosyne</i>): Lebensraum und Lebensweise
5. Mai	Hans Peter Wymann, Jegensdorf Daniel Burckhardt,	Basel Die Noctuidentafeln der Schweiz Neues aus der entomologischen Literatur
16. Juni	Denise Wyniger, Basel	Insekten als Nahrungsmittel
15. September	Axel Hofmann, Brisach	Nicht nur zygaenologische Eindrücke aus dem Iran
13. Oktober	Patrick Graff, Basel Georg Artmann, Olten Werner Huber, Zunzgen und Dieter Fritsch, Lörrach	Eine unverhältnismässige Spritzaktion im nahen Elsass Der Rekordsommer 2003: Gewinner und Verlierer Der Rekordsommer 2003: Resultate von Beobachtungen
10. November	Roland Mühlethaler	Die Zikade in Kunst und Mythologie
8. Dezember	Werner Herter, Binningen	Verborgener Zauber unseres Waldes

1.2 Exkursionen und andere Veranstaltungen

Tag- und Nachtbeobachtungen wurden wie folgt durchgeführt: 20.–21.6. “Tag der Artenvielfalt”, Kaisten, AG, auf dem Werkgelände der Ciba; 12.–13. 9. Stadtgrün 2000, mit Lichtfang.

2. Vorstand

Im Berichtsjahr setzte sich der Vorstand wie folgt zusammen:

Präsident:	Daniel Burckhardt
Vizepräsident:	Renato Joos
Sekretär:	Patrick Graff (ab März), vorher vakant
Protokollführer:	Dietrich Fritsch
Kassier:	Stefan Bont
Bibliothekar:	Armin Coray
Beisitzer:	Florian Altermatt Werner Herter Denise Wyniger

Die Geschäfte wurden in drei Vorstandssitzungen sowie vielen Telefonaten und bilateralen Abklärungen gut bewältigt. Allen Kollegen im Vorstand gebührt Dank und Anerkennung für ihren Einsatz zugunsten der EGB.

3. Mitteilungen und Monographien der Entomologischen Gesellschaft Basel

Die Redaktion der Mitteilungen setzt sich wie folgt zusammen:
Redaktion: D. Burckhardt (Basel); Technische Redaktion: D. Wyniger (Riehen) und R. Mühlethaler (Basel); Redaktionskollegium: R. Heinertz (Basel), S. Whitebread (Magden) (bis März 2003), B. Merz (Genf) und A. Müller (Zürich). Im Berichtsjahr erschienen Hefte 2-3 und 4 des Jahrgangs 52 (2002) sowie Hefte 1 und 2-3 des Jahrgangs 53 (2003). Damit konnte die im Jahr 2000 entstandene Verspätung etwas aufgeholt werden. Vermehrt wurden Farbbilder gedruckt, was der Zeitschrift zusätzliche Attraktivität verleihen soll. Ein herzlicher Dank geht an meine Kollegen der Redaktion für ihre geleistete Arbeit.

An einer Buchvernissage am 4. April wurde der erste Band der Monographien der Entomologischen Gesellschaft Basel über die “Fauna und Flora auf dem Eisenbahngelände im Norden Basels” dem Publikum und der Presse vorgestellt. Am Band haben 24 Autorinnen und Autoren unter der redaktionellen Leitung von D. Burckhardt, B. Baur und A. Studer mitgewirkt. Naturgemäß sind die entomologischen Themen gut vertreten. Der Band stiess auf reges Interesse, was sich in einer Vielzahl von Zeitungsartikeln widerspiegelt.

4. Mitgliederbestand Angaben

Die EGB hatte Ende 2003 insgesamt 209 Mitglieder und Tauschpartner (2002: 217), davon 69 Aktivmitglieder, 15 Freimitglieder und 9 Ehrenmitglieder.

5. Verschiedenes

Am 30. Oktober konnten die EGB-Sammlungen (Bestimmungssammlung Lepidopteren und Coleopteren ohne Sammlung Bachmann) in den neuen Sammlungsraum des Kantonsmuseums Basel-Landschaft in Muttenz überführt werden. Das Kantonsmuseums Basel-Landschaft stellt der Gesellschaft die benötigten Gestelle zur Verfügung. Wir danken hier Herrn Pascal Favre ganz herzlich für sein Entgegenkommen. Die Sammlung Bachmann soll im Naturrama in Aarau unterkommen. Die Bibliothek ist weiterhin im Aumattschulhaus in Reinach untergebracht. Sie ist jetzt nach Abtransport der Sammlung leichter zugänglich. Die EGB unterhielt auch die Homepage www.EGBasel.ch. Wir danken Frau Friedericke Schnell, Stäfa dafür.

Meinen Vorstandskollegen möchte ich für die Mithilfe und Unterstützung zur Erledigung der anstehenden Arbeiten und Probleme im vergangenen Vereinsjahr herzlich danken.

Daniel BURCKHARDT, Präsident
Basel, im März 2003